Spanish translation of a message delivered at Calvary Baptist Church, Findlay, Ohio on September 4, 2022 entitled "Dealing with the Deceptive Dragon," a message from Revelation 12:1-9

## Lidiar con el dragón engañoso

Apocalipsis 12:1-9

Ponte en las sandalias del apóstol Juan por un momento. En la isla de Patmos, su atención fue atraída a signos maravillosos en el cielo- Allí pudo ver una exhibición dramática de realidades apasionantes, pasadas, presentes y futuras. Al leer Apocalipsis 12, vemos un conflicto tanto divino como diabólico. Lleno de realidades espirituales sobre los destinos eternos, incluye victorias prácticas para ti y para mí. Porque aquí aprendemos cómo el Señor Dios Todopoderoso tratará al dragón engañoso, el Diablo, para presentar a Cristo, el Rey Conquistador.

Comenzando con el capítulo 1 y continuando a través de los primeros 11 capítulos, Juan escribió El Apocalipsis. Esta es la Revelación de Jesucristo y, como hemos aprendido, a veces es misteriosa. Pero de acuerdo con <u>Apocalipsis 10:7</u>, cuando sonara la séptima trompeta, el misterio comenzaría a llegar a su fin. En Apocalipsis 11:15, el séptimo ángel tocó su trompeta; esto anunció el principio del fin, un punto de inflexión significativo en esta Revelación.

Esta visión en el cielo presenta a una mujer, resplandeciente en el brillo del Sol con la Luna bajo sus pies. Lleva una corona de 12 estrellas. Ella está esperando un hijo y se esfuerza con dolores de parto para dar a luz un hijo. Y este no es un niño común. Este es aquel que gobernará a las naciones con una vara de hierro. Sin embargo, por un tiempo, Él ascenderá al trono de Dios en el Cielo. Mientras la mujer vulnerable trabajaba para dar a luz a este Niño, fue amenazada por un dragón. Esta monstruosidad real, un gran dragón rojo, observa a la mujer de cerca; está decidido a devorar al niño en el momento del nacimiento. No es un mero ser mítico, este dragón engañoso convence a un tercio de los ángeles en el Cielo para que se unan a su conspiración emergente. Estas figuras simbólicas ilustran la larga guerra contra Dios. Es una guerra en dos frentes: el Cielo y la Tierra. Esos discípulos angélicos del dragón son arrojados a la tierra para cumplir sus malas órdenes. Están trabajando en los reinos malvados del mundo en este mismo momento. Por supuesto, esta es una realidad aterradora para la humanidad de hoy. Pero como nos dice el versículo 7, este conflicto conducirá a una batalla diferente a cualquier otra: una Guerra en el Cielo.

¿Cómo responderán los reinos malvados de la tierra al sonido de esta<sup>7ª</sup> trompeta? Apocalipsis 11:18 nos dice: "Y las naciones estaban enojadas, y ha llegado tu ira, y el tiempo de los muertos, para que sean juzgados, y para que des recompensa a tus siervos los profetas, y a los santos, y a los que temen tu nombre, pequeño y grande; y deben destruir los que destruyen la tierra". En Apocalipsis 12:1-9, el principal destructor, el Diablo, aparece prominentemente. Según el versículo 9, es él quien actualmente está engañando al mundo entero. Pero la última parte de Apocalipsis presenta su caída final como si fuera en cámara lenta.

Apocalipsis capítulo 12 es significativo de la misma manera que Mateo capítulo 4. Ambos capítulos ponen los métodos del Diablo en el centro de atención. En ambos casos, Satanás está tratando de destruir al Salvador del mundo. En Mateo 4, Jesús nos mostró cómo resistir al Diablo, sabiendo que él huirá de nosotros. Apocalipsis 12 incluye el registro profético de los santos de la tribulación que siguen el modelo de su Señor. En el mensaje de esta noche, examinaremos ese patrón más de cerca alrededor de la Mesa de nuestro Señor. Por ahora, basta con decir que el Diablo puede ser resistido por los discípulos de Cristo. Los seguidores de Cristo en la Tribulación vencerán a Satanás por la sangre del Cordero y la palabra de su testimonio.

# Los personajes de la historia y la profecía La mujer

La mujer en trabajo de parto y dando a luz: "Y apareció una gran maravilla en el cielo; una mujer vestida con el sol, y la luna bajo sus pies, y sobre su cabeza una corona de doce estrellas: y ella estando con el niño lloró, se esforzó en el nacimiento y dolió ser entregada ... y ella dio a luz a un niño hombre, que debía gobernar a todas las naciones con una vara de hierro: y su hijo fue arrebatado a Dios, y a su trono". (Apocalipsis 12:1-2, 5)

Se han hecho varias conjeturas sobre la identidad de la mujer. Pero el hecho de que ella nazca a Aquel que gobernará con una vara de hierro reduce las posibilidades. ¿A través de quién vendría el Mesías?

María, una israelita, la madre de Jesús, no es exaltada en ninguna parte en las Escrituras, como lo es la mujer en los versículos 1-2. [iii] De los siguientes pasajes, podemos mostrar que la mujer en Apocalipsis 12:1-2, 5 es Israel. Estas imágenes brotan del sueño dado a José en <u>Génesis 37:9-10</u>. En esa visión dada por Dios, la familia de Jacob (quien se convirtió en Israel) fue representada como el sol, la luna y las estrellas. En <u>Isaías 26:17-18</u>, Israel representa a una mujer en trabajo de parto; <u>Miqueas 4:10</u> hace lo mismo. Esta es la nación, anhelando en agonía a su Mesías prometido. Pero Israel se ve obligado a testificar: "No hemos traído ninguna liberación en la tierra". En otras palabras, Israel no podía salvar a nadie; Israel y el mundo que esperaba necesitaba desesperadamente un Salvador.

Una pequeña pista en cuanto a la identidad de la mujer aparece en <u>Apocalipsis 11:19</u> con las palabras "el arca del pacto". Ese símbolo apunta a los pactos y promesas de Dios a Israel. El apóstol Pablo, que estaba tan agobiado por su propio pueblo, los describió como "... Israelitas; a quienes pertenece la adopción, y la gloria, y los convenios, y la entrega de la ley, y el servicio de Dios, y las promesas;" (Romanos 9:4). Nuestra palabra "matriz" proviene de la palabra latina para "útero". De esta matriz, de este vientre, vendría Aquel que gobernará el mundo.

La mujer que huye del diablo: El versículo 6 describe un evento futuro que involucra a Israel. "Y la mujer huyó al desierto, donde tiene un lugar preparado por Dios para que la alimenten allí mil doscientos tres días" (Apocalipsis 12:6). El pueblo de Israel huirá del Diablo. Según el versículo 13, cuando sea arrojado a la tierra, el Diablo perseguirá al pueblo de Israel. En un mensaje futuro, aprenderemos más sobre la fuga de Israel. Por ahora es importante notar la duración de esta tribulación: 1260 días, que corresponde a los 3 años y medio profetizados en

otros pasajes como **"un tiempo, tiempos y medio tiempo"** (Ver <u>Daniel 12:7</u> y <u>Apocalipsis</u> <u>12:14</u>).

#### El Hombre Niño

"Y ella dio a luz a un niño hombre, que debía gobernar a todas las naciones con una vara de hierro; y su hijo fue arrebatado a Dios, y a su trono" (Apocalipsis 12:5). Las referencias al Ungido de Dios, que gobernará con una vara de hierro, son inconfundibles en el Salmo 2:9 y Apocalipsis 19:15. El versículo 5 describe el nacimiento de Jesucristo y Su papel como el gobernante final sobre el mundo. Mientras tanto, describe Su ascensión al trono de Su Padre en el Cielo. Estudiamos la Ascensión como se describe en el Salmo 47:5 en un mensaje titulado, "Dios se ha ido con un grito" John Walvoord escribió: "No hay una buena razón para no identificar al hombre-niño como Cristo e interpretar el drama del versículo 5 como el panorama de su nacimiento, vida y ascensión. El hecho de que esté arrebatado no sólo a Dios sino a 'su trono' es otra indicación de que Cristo está destinado". [iv] Este es nuestro Señor y Salvador. Efesios 2:13 describe la relación del creyente con Él de la siguiente manera: "Pero ahora en Cristo Jesús vosotros, que a veces estáis lejos, estáis cerca por la sangre de Cristo". (Efesios 2:13). A medida que continuemos a través de Apocalipsis 12, veremos cuán preciosa es la sangre de Cristo para todos los creyentes.

### El Dragón Rojo y sus ángeles

"Y apareció otra maravilla en el cielo; y he aquí un gran dragón rojo, que tiene siete cabezas y diez cuernos, y siete coronas sobre sus cabezas. Y su cola dibujó la tercera parte de las estrellas del cielo, y las arrojó a la tierra: y el dragón se paró delante de la mujer que estaba lista para ser liberada, para devorar a su hijo tan pronto como naciera" (Apocalipsis 12: 3-4). En el versículo 9, se identifica a este dragón: "Y el gran dragón fue expulsado, esa serpiente vieja, llamada el Diablo, y Satanás, que engaña al mundo entero..." Esta es la serpiente que engañó a Eva, según 2 Corintios 11:3. En el Edén, apareció como una serpiente sutil. Pero en esta Revelación, la máscara está apagada. Se revela como un dragón monstruoso y aterrador. Dios hizo a las personas a Su imagen; Satanás hizo el mal a su imagen. Ser rojo puede ser un símbolo de violencia y derramamiento de sangre. Tiene 7 cabezas y 10 cuernos y lleva 7 coronas. Estas imágenes hablan de su autoridad política sobre este mundo. La bestia del Diablo (el Anticristo) se presenta con la misma descripción en Apocalipsis 13:1.

¿Qué se entiende por el hecho de que el Diablo dibuje una tercera parte de las estrellas después de él? En Job 38:7, los ángeles son llamados "las estrellas de la mañana" que cantaron juntas cerca del tiempo de la Creación. ¿Recuerdas el número de ángeles piadosos en Apocalipsis 5:11? Es "10 mil veces 10 mil" (innumerable para nosotros). Considere que este número es solo dos tercios del número original. ¿Dónde están los otros tercios? Son los demonios que hacen las órdenes del Diablo hoy. Entre estos ángeles caídos están los "encadenados de tinieblas" (2 Pedro 2:4, Judas 6).

El versículo 4 explica que el Diablo trató de destruir al Hijo de la mujer. Sabemos que el emisario de Satanás, Herodes el Grande, trató de destruir a Jesús después de que él nació (Mateo 2:1-18).).

## El (arcángel) Miguel y sus ángeles

El versículo 7 describe el ejército de Dios: Miguel y sus ángeles. En <u>Judas 9</u>, Miguel es llamado "el arcángel". La apariencia de Miguel aquí es probablemente la misma que se describe en <u>Apocalipsis 12:1</u>.

#### El conflicto

Había guerra en el cielo. "Y hubo guerra en el cielo: Miguel y sus ángeles lucharon contra el dragón; y el dragón luchó y sus ángeles, y no prevalecieron; tampoco se encontró su lugar en el cielo. Y el gran dragón fue expulsado, esa vieja serpiente, llamada el Diablo, y Satanás, que engaña al mundo entero: fue expulsado a la tierra, y sus ángeles fueron expulsados con él (Apocalipsis 12: 7-9). A juzgar por lo que ocurre en los siguientes versículos de Apocalipsis 12, este es probablemente el mismo evento descrito en Daniel 12: "Y en aquel tiempo se levantará Miguel, el gran príncipe que representa a los hijos de tu pueblo: y habrá un tiempo de problemas, como nunca lo fue desde que hubo una nación hasta ese mismo tiempo: " (Daniel 12:1). [v] (Algunos piensan que la frase "la angustia de Jacob" en Jeremías 30:7 se refiere a este tiempo.) Cuando orgullosamente exigió más honor, Satanás había sido expulsado del cielo. Esto sucedió en algún momento entre Génesis 2 y 3. En Lucas 10:18, Jesús dijo: "Vi a Satanás como un rayo cayó del cielo". Usando al Rey de Tiro como símbolo de Satanás, el profeta describió la caída de Satanás (Ezequiel 28:11-15). Isaías 14:12-15 describió los "Cinco 'yo quiero'" de Satanás y su caída final. A través de los siglos, Satanás todavía ha tenido la capacidad de hacer acusaciones ante el trono de Dios (véanse Job 1:6-7; 2:1-2). Pero Apocalipsis 12:9 profetiza que el Diablo será arrojado a la tierra, poniendo fin a su capacidad de hacer acusaciones ante el trono de Dios. En un mensaje futuro, veremos que llega a saber que su tiempo es corto.

Aplicaciones de este mensaje: ¿Cómo podríamos usted y yo poner en práctica este pasaje?

- 1. Alabemos al Dios que revela, que se comunica con nosotros. Le dio a Juan esa visión en el cielo que cubre una parte significativa de la historia humana.
- 2. Alabado sea el Señor que nos ha revelado gradualmente Su revelación. Como hemos estudiado en este mensaje, la visión de Juan nos lleva de vuelta a pasajes en Génesis, Job, Salmos, Isaías, Daniel, Mateo y anteriormente en Apocalipsis. ¿Cómo aplicarías esto? Lea su Biblia, jtodo! Mientras lees, observa las conexiones.
- 3. Aprovecha cada oportunidad para estar cerca de tus hermanos y hermanas en Cristo. ¿Por qué? Para recordarles lo que Dios ha dicho, y ser recordado por ellos. Exhortaos unos a otros diariamente para que nadie se endurezca por <u>el engaño</u> del pecado. Justo ayer, en el desayuno de los hombres, uno de los hombres me recordó algo que sabía, pero que había olvidado. Si esto puede suceder a los pastores que trabajan en la Palabra todo el tiempo, ¿no podría sucederle esto a usted? Sé fiel a las reuniones de tu congregación y ven listo para animar.
- 4. Entender el lugar del Israel nacional en la revelación profética de Dios. Agradece al Señor por Su pueblo escogido, y haz todo lo que esté a tu alcance para ganarlos para el Señor (Romanos 11:11).

- 5. Tómese el tiempo para considerar lo que la Biblia enseña acerca de la guerra espiritual, usando Apocalipsis 12. Si estás en medio de un campo de batalla, ¿no te gustaría saber qué está pasando y cómo te está afectando a ti y a tus seres queridos?
- 6. El Diablo está engañando al mundo entero. Estudia lo que la Biblia enseña acerca del Diablo (el Calumniador) que también se llama Satanás (Adversario). En el mensaje de esta noche, evaluaremos cuidadosamente cómo vencer al Diablo. Esa vieja serpiente satánica, el Diablo, está engañando al mundo entero. ¿Cómo te está engañando? ¿Has creído su calumnia acerca de un hermano o hermana en Cristo? ¿No has sentido las garras afiladas de su terrible calumnia? ¿Te has rendido porque te calumniaron? ¿Asumes que las cosas son ciertas acerca de tus compañeros creyentes, pero esas cosas son en realidad mentiras que te sugiere el Calumniador? ¿Crees que estás perfectamente justificado en hacer lo que sabes que Dios dice que está mal? Si es así, ¿no puedes ver cómo el Diablo te ha engañado? Satanás furtivo se ríe (acusador que es), cuando crees en sus mentiras sutiles, en lugar de la verdad que Dios da. Los hermanos pueden ofenderte (pecadores salvos que somos), pero esto de ninguna manera justifica la dureza de tu corazón. No obedezcas al Diablo; obedecer la Palabra de Dios en su lugar. Porque Satanás miente y divide nuestra comunión en pedazos.
- 7. Camina en la luz y en estrecha comunión con los miembros de tu congregación. " Pero si caminamos en la luz, como él está en la luz, tenemos comunión unos con otros, y la sangre de Jesucristo su Hijo nos limpia de todo pecado". (1 Juan 1:7)
- 8. Regocíjate de que Cristo, el Poderoso Conquistador, derrotará al dragón engañoso, el Diablo.

Pastor Gordon Dickson, Iglesia Bautista Calvary, Findlay, Ohio https://www.cbcfindlay.org/dealing-with-the-deceptive-dragon/

Traducido como "cielo" en este pasaje, la palabra griega [ouranos] (de la cual el planeta recibe su nombre), se traduce como "aire" en Mateo 8:20 y "cielo" en Mateo 16:2-3.

En una ocasión, cuando alguien trató de exaltar a María, su madre, Jesús dijo: "Sí, más bien, bienaventurados los que oyen la palabra de Dios, y la guardan" (ver Lucas 11:27-28).

<sup>&</sup>quot;Dios se ha ido con un grito", un mensaje del Salmo 47:5 al que se accede en https://www.sermonaudio.com/sermoninfo.asp?SID=481693250

<sup>[</sup>w] John Walvoord, "La revelación de Jesucristo", Chicago: Moody Bible Institute, 1966 pp. 190-191

Estudiamos este pasaje de Daniel juntos en un mensaje titulado, "¿Tu trágico final? ¿O tu nuevo comienzo?" basado en Daniel 11:45-12:3. Ese mensaje está disponible en <a href="https://www.cbcfindlay.org/your-tragic-end-or-your-new-beginning/">https://www.cbcfindlay.org/your-tragic-end-or-your-new-beginning/</a>